

Caracterización del ajuste microeconómico de precios en Colombia

Borradores de Economía

Número:

177

Publicado:

Jueves, 1 Marzo 2001

Clasificación JEL:

C43, C52, E31

Palabras clave:

Microeconomics, Prices

[Descargar documento](#)

Lo más reciente

[Transferencias regionales no-condicionadas: el caso de regiones ribereñas en un país en desarrollo](#)

Bernardo Romero-Torres, Gerson Javier Pérez-Valbuena, Andrés Felipe García-Suaza, Jaime Alfredo Bonet-Moron

[Impacto fiscal del cambio demográfico sobre la educación en Colombia](#)

Olga Lucia Acosta Navarro, Andrés Felipe Chitán-Caes, Ana María Iregui-Bohórquez, Ligia Alba Melo-Becerra, María Teresa Ramírez-Giraldo, Jorge Leonardo Rodríguez Arenas

[La Efectividad de los Fondos de Recursos Naturales: Evidencia para Colombia](#)

Alejandro Ome, Laura Giles Álvarez, Gerson Javier Pérez-Valbuena, Cristhian Larrahondo

[Otras Publicaciones](#)

Este documento analiza varios aspectos del ajuste y comportamiento microeconómico de los precios en Colombia, usando información de un Hipermecado de Bogotá para el período 1989 a comienzos de 1999. El análisis muestra que en un ambiente de inflación promedio superior al 20% el precio de un artículo típico permaneció inalterado en promedio durante 130 días. La alta proporción de artículos para los cuales sus precios no se ajustan con alta frecuencia es evidencia favorable de la importancia de los "costos de menú" en la decisión de reajustar un precio. Adicionalmente, se encontró que en el período de 05r inflación (1989-1991), la duración del precio típico es menor, así como el tamaño del reajuste promedio medido a través de la banda (S,s). A pesar del ambiente inflacionario y de la aparente extensa duración del precio típico, no se encontró evidencia de inflexibilidad a la baja de los precios nominales. Igualmente, se encontró una asociación positiva entre inflación y variabilidad de precios, similar a la que se ha detectado en otros países.